

- La falsificación de billetes creció 10% en 2010: Banxico
El monto sumó 67.2 millones de pesos en 2010: Banco de México

La falsificación de billetes creció 10%

- De 87.4 unidades apócrifas que se detectaron en 2009, subieron a 95.5 en 2010

México ▶ Oscar Granados

A pesar de las nuevas disposiciones en seguridad que ha venido imponiendo el Banco de México (Banxico) en los billetes, al cierre de 2010 se registró la falsificación de 67.2 millones de pesos, 3.4 por ciento más respecto a lo registrado un año antes.

Datos del banco central muestran que en términos de unidades, la alteración ha crecido 10 por ciento, pues en 2009 por cada millón de billetes que circulaban en el mercado se falsificaron 87.4, en tanto que en 2010 se pusieron en circulación 95.5 apócrifos.

En 2010, la falsificación creció para los billetes de 500 pesos y se redujo en la de mil pesos.

Las cifras del instituto muestran que al cierre del año pasado 46.6 por ciento de los billetes falsificados fueron de 500 pesos; 26.02 por ciento son de 200 pesos, y 19.01 por

ciento de los billetes clonados son de mil pesos.

En 2009, la composición era diferente, pues sólo 40.6 por ciento de los billetes hechos de forma ilegal eran de 500 pesos; 28 por ciento correspondió a los de mil pesos y apenas 25.6 por ciento eran de 200 pesos.

De acuerdo con Gabriel Ávalos, vocero de la empresa Multisistemas de Seguridad Industrial, la falsificación de la producción de estos billetes se ha dado principalmente en el Distrito Federal, Estado de México, Nuevo León y Jalisco.

El directivo de la empresa de seguridad indica que los lugares donde se perpetra este delito es la calle, seguido de comercios y bancos.

En conversación con MILENIO, indicó que en el Distrito Federal se tienen muy bien identificadas las colonias Centro, Morelos, Doctores, Polanco, San Miguel Chapultepec, Gustavo A Madero, Defensores de la República, Presidentes de México y Santa Isabel Industrial, como principales centros de elaboración y distribución.

“En Monterrey es en los municipios de Monterrey, Guadalupe, San Pedro Garza García y Apodaca en

donde se realizan más las clonaciones. Sobresalen las colonias Centro, Hidalgo y Jardines de Altavista.

“En el Estado de México los municipios donde se concentra tal ilícito son Tlalnepantla, Naucalpan de Juárez y Toluca de Lerdo. En Jalisco sobresalen en tal ilícito Zapopan y Guadalajara, mientras en Chihuahua son los municipios de Chihuahua, Ciudad Juárez y Ciudad Cuauhtémoc”, añadió.

Datos del banco central muestran que los billetes en circulación en 2010 ascendieron a un monto total de 48 mil 465.7 millones de pesos, es decir que sólo se han falsificado 0.13 por ciento.

En 2009, los billetes en circulación llegaron a un monto total de 45 mil 640.3 millones de pesos, con lo cual los billetes falsificados llegaron a ser 0.14 por ciento, revelan las cifras del instituto que lleva Agustín Carstens.

Durante 2010, la falsificación de billetes de 20 pesos ascendió a 16 mil 684 millones de pesos, en tanto que la de 50 pesos llegó a 11 mil 874.8 millones de pesos. La clonación de los billetes de 100 fue por 4.4 millones de pesos, indican los datos de Banxico. ■■



